

Gobierno donará predios al Infonavit

WWW.INTOLERANCIADIARIO.COM

La danza de la democracia al ritmo del acordeón

La otra opción, para quienes se negaran a hacer uso del acordeón, era entregar el voto con la clásica frase: De Tin Marín de Do Pingüe.



CONTRACARA 3

Los "sanadores"

Basta que un fenómeno social atraiga la atención de los medios para que nuevas 'denuncias' o 'vivales' repliquen los esquemas de éxito.



PALACIO DE LAS INTRIGAS 5

Intolerancia



**CHEDRAUI:
NO PAGAREMOS
DEUDAS SIN
SUSTENTO
P. 18**

Lunes 2 de junio de 2025 ■ Puebla, Pue. México ■ Año 25, n°8409 ■ www.intoleranciadiario.com ■ Precio \$7.00



LOS ROSTROS

Pepe Chedraui, Alejandro Armenta, Sergio Salomón, Tonantzin Fernández, Ariadna Ayala y Olivia Salomón.

PODER JUDICIAL

PODER JUDICIAL

LA MARCHA

Poblanos califican el proceso como una "farsa"; la autonomía del sistema judicial mexicano está en riesgo, señalan.

OPACIDAD

Preocupa el debilitamiento del Estado de Derecho, señala la Coparmex.

87%

no salió a votar: INE

Impera abstención en elección sin sobresaltos

Con la instalación del 100 por ciento de las casillas y 98 incidentes menores registrados transcurrió la jornada en Puebla. En tres casillas, una de ellas en Moyotzingo, funcionarios electorales recibieron amenazas. **P. 2 A LA 7**

POLÍTICA

POLÍTICA

Arranca cómputo de votos en Consejos Distritales; 87 por ciento no votó: INE

Para garantizar la transparencia en el proceso, se iniciaron las transmisiones en vivo del conteo de votos; 100 por ciento de las casillas aprobadas para esta Jornada Electoral fueron instaladas.

Redacción
Fotos **Cristopher Damián / Agencia Enfoque**

En punto de las 18:00 horas iniciaron las transmisiones en vivo del conteo de votos en los 16 Consejos Distritales, para garantizar la transparencia del proceso. Con la instalación del 100 por ciento de las casillas y luego de 98 incidentes menores registrados, la jornada del Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación llegó a su término para dar paso a la clasificación y conteo de las boletas por parte de los funcionarios de Mesas Directivas de Casilla y, posteriormente, al traslado de los paquetes electorales a los 16 Consejos Distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) en



Primeros conteos

De igual forma, informó sobre la recepción de paquetes electorales en los Consejos Distritales, destacando que, con corte a las 21:00 horas, se registra un avance del 21.14 por ciento, lo que equivale a paquetes de 797 casillas que ya llegaron a los Consejos Distritales.

En este sentido, señaló que, en punto de las 18:00 horas, los 16 Consejos Distritales iniciaron con las transmisiones en vivo del conteo de votos de la elección judicial, para garantizar la transparencia del proceso.

Las transmisiones pueden consultarse mediante YouTube, la llegada de los paquetes, así como los grupos que están contabilizando las boletas, en primera instancia, para ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Votó sólo el 13% de ciudadanos

Ayer por la noche, en transmisión en directo del INE, la consejera presidenta del Consejo General, Guadalupe Taddei, informó que se contaban los votos en los 300 Consejos Distritales distribuidos en toda la República, por parte de miembros del Servicio Profesional y de la Rama Administrativa.

La consejera presidenta señaló que se arrojó un resultado estimado de 12.57 al 13.32 por ciento de participación ciudadana, respecto a la lista nominal.

Guadalupe Taddei remarcó que el "propósito fundamental del INE es hacer valer la voluntad que millones de mexicanas y mexicanos han depositado en las urnas".

SALDO BLANCO EN PUEBLA POR ELECCIÓN DEL PJ, REPORTA SEGOB

Claudia Aguilar

Tras el cierre de la votación de jueces, magistrados y ministros a las seis de la tarde de este 1 de junio, la Secretaría de Gobernación de Puebla informó que se tuvo un saldo blanco en el estado durante la elección judicial federal.

De acuerdo con la dependencia estatal no se registraron incidentes que comprometieran la vida o integridad de las personas, durante las diez horas de los comicios en los distritos electorales federales.

Además, destacó que se hicieron recorridos permanentes en materia de seguridad.

Se activó un operativo con la participación de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Secretaría de la Marina (Semar) y la Guardia Nacional (GN), además de la Fiscalía de Delitos Electorales y personal de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE).

Reconoció los 26 incidentes reportados por el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE), por destrucción del material electoral e intimidación a funcionarios de casilla en algunos municipios, y una protesta en el zócalo de la ciudad de Puebla, los cuales se atendieron conforme el protocolo.



ENRIQUE NÚÑEZ CONTRACARA

La danza de la democracia al ritmo del acordeón

La simulación que se vivió ayer en México resultó un ejercicio propagandístico en donde se intenta imponer una ilusión, a través de una mentira contada mil veces.

Las y los mexicanos NO elegimos a nuestros próximos jueces, ministros y magistrados. No pudimos. Había trampas al por mayor en todo el proceso electoral que nació viciado, por el odio y la venganza de Andrés Manuel.

En gran parte del país fue común encontrar boletas donde, pese a la enorme lista de candidatos, sólo una persona podía ser elegida para algún puesto, como el caso de Jorge Hernández Orozco, quien será electo como Juez de Distrito en Materia Laboral, con el 100% de los votos válidos, porque no tuvo contrincantes.

Casos como ese se replicaron en todo el país, lo que demuestra que no se 'eligió', simplemente porque no había ni siquiera dos aspirantes para 'elegir'.

El abstencionismo, que supera el 87%, de acuerdo con lo dicho por el INE, mostró el enojo, el desacuerdo y la negativa a validar una farsa. También la apatía y la complicación de una elección en donde todo fue un caos.

De entrada, conocer a todos los candidatos, ya no digamos del país, a los que correspondían exclusivamente a su sección, era prácticamente imposible. Después de esos 200 candidatos (en promedio) elegir a 40 (también en promedio), resultaba inviable.

Y justamente ese problema, el tener que seleccionar tantos números, colores y aspirantes, fue lo que obligó a las estructuras a tener que inventar y difundir los famosos acordeones.

Esos apuntes, copiados y difundidos sin mayor seriedad que la recomendación 'del primo de un amigo' fueron de lo más socorrido al momento de escribir, con tinta azul, en los pequeños recuadros de las seis boletas.

Aunque hubo acordeones 'humanos' o comestibles, como las obleas, la gran mayoría fueron papeles con los colores y números que se debían apuntar para permitir que los poquitos votos que se registraran, fueran a favor de los candidatos de la 4T.

La otra opción, para quienes se negaran a hacer uso del acordeón, era entregarle el voto al azar o con la clásica frase: *De Tin Marín de Do Pingüé*.

Contados, fueron aquellos quienes, como el presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, realizaron una revisión exhaustiva previa y conocían, al menos por CV, a las personas juzgadoras que eligieron.

Boletas, reflejo de protestas

En todos los procesos electorales, las boletas han servido para que la gente exprese su opinión, sin embargo, las de ayer fueron de lo más creativas.

Los bolígrafos azules sirvieron para escribir: Farsa, Voto Nulo, Fraude o Simulación. También para anotar frases como: 'No supe ni elegir novio y quieres que elija a magistrados', 'Viva la división de Poderes', 'Así no era la reforma' o 'La justicia no debe ser política'.

Las palabras altisonantes, por supuesto, no faltaron en el folklore.

Durango y Veracruz

Al cierre de esta columna, el INE estimó entre 12 y 13 el porcentaje de votación, sin embargo, será interesante, que al concluir los conteos se puedan conocer dos datos más: cuántas fueron las boletas anuladas y cuánto aumentaría el abstencionismo, si restamos las dos elecciones locales, que por su naturaleza siempre atraen a más electores.



el estado de Puebla, desde donde se realiza el escrutinio y cómputo de los votos.

Así lo confirmó el presidente del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Puebla, Edgar Humberto Arias Alba, al reanudar la décima Sesión Permanente del Consejo

Local para el seguimiento de los cómputos distritales del Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación, en la que la Secretaría del Consejo Local dio cuenta de la instalación en sesión permanente de los 16 Consejos Distritales del INE Puebla.

Intolerancia

DIRECTOR GENERAL

Enrique Núñez Quiroz

DIRECTORA EDITORIAL

Ana Jennifer de la Fuente Laudo

DIRECTOR ADJUNTO

Alan Núñez Aguilera

GERENTE COMERCIAL

Lorena Carral Moguel

REPORTEROS

Antonio Rivas Rojas
Claudia Aguilar Flores
Jorge Luis Castillo Loyo
José Samuel Vera Cortés
Francisco Sánchez Nolasco
José Antonio Machado Sánchez
María Lizbeth Mondragón Bouret

EDITOR

Ernesto Bernardino Zavala

CONSULTA A TODOS LOS COLABORADORES EN:
intoleranciadiario.com/directorio

JEFA DE DISEÑO

Erika Dennise Hernández Ochoa

PORTADISTA

Oswaldo López Vásquez

DISEÑADORES

Viridiana Barceinas López

Hilda Constanza Mendoza Díaz

FOTOGRAFÍA

Cristopher Damián Calderón

CIRCULACIÓN

Godofredo Luna Salas
Guillermo Espejel Carrillo
Rafael Ramírez Hernández

RESERVA DE DERECHOS INDAUTOR

04-2018-092409563100-101

CERTIFICADO DE LICITUD DE TÍTULO Y CONTENIDO

17464

EDITORIA RESPONSABLE DE LA EDICIÓN

Ana Jennifer de la Fuente Laudo

DISTRIBUIDORES

Unión de Voceadores y Expendedores de Periódicos y Revistas

IMPRESOR

Grupo NegaColor. 7 Pte. #312-B, Col. Centro, Puebla, Pue.

CONTACTO, VENTAS Y DIRECCIÓN DE LA PUBLICACIÓN

15 Pte. #3714, Col. Belisario Domínguez, Puebla, Pue. CP 72180

(222) 576-33-33

contacto@intoleranciadiario.com

AÑO XXV — NÚMERO 8,409

Circulación de Lunes a Viernes

¡Mamá, no puedo con ella!

POLÍTICA

Elección del PJ, marcada por abstencionismo y amenazas

El Consejo del INE reportó 26 incidentes, de los cuales dos fueron por destrucción del material electoral, y se suspendió la votación; también hubo intimidación a funcionarios de casilla en diversos municipios y en otros se suspendió por la lluvia.



Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Christopher Damián

Las más de 3 mil 700 casillas electorales cerraron al concluir la jornada electoral, y el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE), reportó que se presentaron 26 incidentes, de los cuales dos fueron por destrucción del material electoral, y se suspendió de manera definitiva la votación, también hubo intimidación a funcionarios de casilla en diversos municipios además por la lluvia se suspendieron las elecciones de manera definitiva.

Durante la sesión del cierre de la jornada, el vocal ejecutivo, Humberto Alba Arias, confirmó que hubo gran abstencionismo por parte de los electores que no acudieron a las casillas, e indicó que esto ya se encontraba previsto.

Detallaron que de los 26 incidentes cuatro fueron por cambio de ubicación de las casillas, cuatro por la difusión de propaganda afuera de los centros de votación, mientras tres fueron de personas que votaron sin aparecer en el listado nominal.

Pero hubo incidentes más graves, dos suspendieron la votación por destrucción de la documentación; otros dos por otras causas, ausencia de funcionarios de la mesa de casilla o interferencia en el proceso, mientras cuatro, por interferencia en el desarrollo normal.

En Zacatechpan, pertenecientes al municipio de San Cholula hubo intimidación a funcionarios de casilla, donde hubo una participación de 110 personas.

Caso Moyotzingo

El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral, Humberto Alba Arias reconoció que funcionarios electorales de tres casillas, una de ellas en Moyotzingo, recibieron amenazas por parte de desconocidos, por lo que se solicitó el apoyo de las autoridades estatales y Guardia Nacional para proteger a las personas.

En entrevista aclaró que los funcionarios no abandonaron la casilla y siguen participando en la organización del proceso; Dijo que presuntamente recibieron llamadas amenazantes, por lo que se les ha brindado el apoyo.

Asimismo, se reservó las ubicaciones de las otras dos casillas donde los funcionarios recibieron amenazas, pero indicó que en ninguna se han suspendido las elecciones.

Reportó que a las nueve de la mañana se tenían ya instaladas el 53.14% de las casillas, y destacó que las ciudadanas y los ciudadanos convocados a las urnas, podrán hacerlo con todas las garantías de que existe una boleta para cada una de ellas y ellos esperándoles en su casilla, que podrán emitir su sufragio en absoluta secrecía y libertad, y que su decisión será respetada.

Resultados en los siguientes días

Tras la votación las boletas electorales se enviaron a los 16 Consejos Distritales donde se llevará el cómputo de los votos, y se acuerdo a la logística se tendrá de plazo hasta el próximo 10 de junio para darlos a conocer por distrito, mientras que para la votación por estado se tiene de plazo hasta el 15 junio.



POLÍTICA



Armenta Mier respalda elección al emitir voto

Mejor millones votando que un puñado de senadores decidiendo los cargos de ministros, magistrados y jueces, dijo; la población está preparada para elegir en la estructura democrática en el país: José Chedraui



Claudia Aguilar
Fotos Christopher Damián

Al dar su respaldo a la elección del Poder Judicial, el gobernador Alejandro Armenta señaló que siempre será mejor la legitimidad que pueden ejercer los ciudadanos en las urnas, "que un puñado de senadores" decidiendo los cargos de ministros, magistrados y jueces.

Este domingo el mandatario acudió a la casilla 1156 Básica, instalada en el Jardín de Niños "Despertar", al interior del fraccionamiento Estrellas del Sur, acompañado de su esposa Cecilia Arellano Pérez y su hija Cecilia Armenta Arellano, en donde la afluencia de personas ha sido baja durante la mañana.

A su salida, el mandatario hizo un llamado a los poblanos a ejercer su sufragio y ser parte de esta elección inédita en la historia de México, para renovar al Poder Judicial.

No permitiremos que manchen el proceso

Aunado a ello, Alejandro Armenta informó que el gobierno del estado activó el operativo de

existen reportes de anomalías ni incidentes electorales durante este primer proceso de selección de Jueces y Magistrados del Poder Judicial de la Federación, valoró el alcalde, José Chedraui Budib.

Después de sufragar en la casilla instalada en el colegio Carmen Serdán, subrayó que esta contienda es una respuesta a los propios cuestionamientos que la población realizaba a las autoridades electorales.

La mejor respuesta a esta primera oportunidad de seleccionar a los Jueces y a Magistrados del Poder Judicial de la Federación, fue la oportunidad para responder contundentemente, que sí, se está preparado para seleccionar a todas las autoridades de la estructura democrática de México.

Además, ánimo a los sufragantes poblanos a acudir a las urnas a emitir su voto en el que recibirán seis boletas electorales para sufragar por las y los Magistrados, además por los jueces, pero también para las contiendas futuras. (Con información de José Antonio Machado)



EL PALACIO DE LAS INTRIGAS

CONTACTO@INTOLERANCIADIARIO.COM



Piedra, papel o tijera



Ayer quienes acudieron a votar vieron las boletas más complejas de la historia, sin saber quiénes eran los candidatos, no hubo imágenes de ellos, los nombres no se distinguían y las personas con problemas visuales tuvieron que adivinar.

En ese escenario, los pocos que acudieron a votar tuvieron que recurrir a "Piedra, papel o tijera" para elegir los números, para llenar los 37 recuadros, de las 6 boletas.

Los ciudadanos de a pie no avalaron el proceso y el abstencionismo es tan alto que quienes lleguen a los cargos de jueces, magistrados y/o ministros saben que no cuentan con un respaldo social. Fue una elección legal, pero no legítima. (FSN)

Periodistas olvidan clases de civismo



Han pasado cinco meses desde el arranque de la actual administración y la mañanera del gobernador Alejandro Armenta se convirtió en un espacio falto de civismo.

Largas filas por casi dos horas para poder ingresar al lugar, apartado de sillas, empujones y personas que acuden para tomar su desayuno y al irse dejan gran cantidad de basura, son parte de las conductas exhibidas durante las conferencias que ofrece el mandatario estatal.

Así que lo que tendría que ser un ejercicio sencillo para la cobertura de las y los comunicadores, se ha convertido en una rutina complicada a la hora de tener que pelear por una silla o si quiera tener un espacio para estar de pie cerca de donde se pueda levantar video y audio. Ojalá que en un futuro cercano las cosas mejoren. (CA)

Los "sanadores"



Basta que un fenómeno social atraiga la atención de los medios para que nuevas "denuncias" o "vivales" repliquen los esquemas de 'éxito'.

Sucedió hace unos meses cuando la lista de 'médicos' sin licencia se acrecentó tras el caso de la psiquiatra Marilyn Cote y ahora se replica con Liza Ponce, quien se presenta como "sanadora cuántica".

La mujer, que se encuentra en el Paseo Bravo, afirma tener la capacidad de sanar con las manos, tal como lo han pregonado los simpatizantes del 'sanador rumano', Mihaila Mircea Gabriel.

¿Charlatanería? (JC)

Desarrollo con ecoparque



El alcalde, José Chedraui, aseguró que las personas inconformes con el desarrollo del eco parque en la Malintzi serán escuchadas y se les aclararán sus dudas, porque el ayuntamiento apoyará con todo lo necesario a la administración estatal.

Habitantes de las juntas auxiliares San Miguel Canoa, La Resurrección y San Aparicio Aparicio, no tendrán inconveniente para dar el visto bueno, cuando conozcan la captación de recursos que obtendrán cuando se ponga en marcha esta zona verde, consideró el edil.

El desarrollo de ese parque ecológico traerá prosperidad, no solo a las juntas auxiliares aledañas a este polo de desarrollo, sino a varios municipios del estado, puntualizó. (JAM)

POLÍTICA

RESABIO



CARLO E. NÚÑEZ

Manual chapinguero para facturar 51 millones

Hay auditorías que hablan de pesos y otras que hablan de silencios. La cuenta pública 2023 de Eduardo Rivera Pérez, exalcalde de Puebla, es de las que gritan. Más de mil cien millones de pesos observados por la Auditoría Superior del Estado —con un daño patrimonial de arriba de los 260 millones— y entre ellos un rubro particularmente estridente: 51.7 millones de pesos convenidos con la Universidad Autónoma de Chapingo, máxima casa de estudios agropecuarios (sic), con 27 millones y medio pagados sin evidencia clara de su uso, sin otra explicación más que el eufemismo de la «colaboración técnica».

Puebla capital, ciudad de ángeles y asfalto, se asoma hoy a los frutos podridos de un convenio firmado en nombre del medio ambiente, pero ejecutado en nombre de la costumbre nacional: gastar sin dejar rastro.

No es poca cosa. Se trata de un caso en que el discurso ambiental se convirtió en pantalla para justificar el desvío, en que el lenguaje técnico sirvió para ocultar la falta de trabajo real. El convenio con Chapingo, firmado con bombo institucional y lenguaje florido sobre polinizadores, cuidado del arbolado urbano y paisajismo, hoy se revela como un cascarón vacío.

¿Dónde están esos estudios? ¿Dónde los diagnósticos, los planes de manejo, la recuperación ecológica, la conservación de corredores biológicos? Nadie lo sabe. Ni la secretaria de medio ambiente de Lalo Rivera, Myriam Arabian, ni el actual secretario, Iván Herrera Villagómez, que admite no contar con insumos técnicos derivados del convenio, ni Chapingo, que hasta ahora ha guardado un silencio del tamaño del presupuesto entregado.

Lo único concreto es lo que la Auditoría dejó asentado: más de 40 facturas y 27.5 millones de pesos en irregularidades.

Aquí aparece un nombre. Edel Ojeda Bustamante, coordinador de proyectos de la Unidad Gestora de Servicios Tecnológicos de la UACh. Nombre largo, responsabilidad borrosa. No es un desconocido.

Antes de vendernos dictámenes arbóreos sin sustento, ya había sido usado como escudo técnico de la minería a cielo abierto en su natal Guerrero. Desde su cargo como secretario técnico de la comisión del ramo en el congreso local, defendió prácticas extractivas que, a la vuelta de unos kilómetros, en su Teloloapan natal, causaron tal daño ambiental y social que motivaron investigaciones en la anterior legislatura. También, años antes, en tiempos de Zeferino Torreblanca, como secretario de desarrollo rural del mismo municipio fue artífice de embaucar a cientos de campesinos, al desviar centenas de toneladas de fertilizantes para apoyar políticamente al cacique local. Apellidos realmente virales.

Pero Chapingo no se mancha por un hombre o un nombre, como su rector Ángel Garduño, que está en funciones gracias a un amparo contra una alumna que lo acusó de violación; alumna que terminó corriendo por «bajo nivel académico». Se mancha porque ha sido parte —recurrente— de una maquinaria institucional que vive del campo sin transformarlo. Año con año, recibe millones de pesos (este año cerca de tres mil millones y medio) para cumplir una misión que nunca termina de concretarse. Siquiera de iniciarse. Hablan de innovación, pero enseñan esquemas diseñados para otro siglo. Hablan de extensión rural, pero no extienden soluciones para la realidad global. Hablan de justicia agraria, pero sus convenios terminan en oficinas, no en el campo.

Este caso no trata de árboles. Trata de cómo se siembra el discurso y se cosecha el saqueo. De cómo instituciones públicas, tanto municipales como académicas, simulan colaboración para cubrir un intercambio sin control. Trata de una ciudad que hoy no tiene información clave para enfrentar una crisis ambiental porque alguien decidió que lo importante era facturar, no cumplir. ¿Cuántos árboles cree que caigan en estos días por las intensas lluvias y nulos diagnósticos? Esperemos ninguna desgracia.

Chapingo presume en su lema que enseña «la explotación de la tierra, no la del hombre». La tierra, que no fue diagnosticada ni tratada como se prometió. Y al hombre, que paga con sus impuestos los convenios fantasmas de los que no recibe ni sombra de un encino moribundo. Fue enseñarnos que pueden hacer ambas. Al mismo tiempo.



Un retroceso histórico, señalan en la oposición

Los presidentes estatales de Acción Nacional y del Revolucionario Institucional acusaron que la elección de este domingo fue una farsa.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos "X"

Mientras el presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, advirtió que se vive un proceso electoral viciado de origen, ya que desde la reforma constitucional, se violaron principios legales, y reiteró que no acudiría a votar; el dirigente del PRI, Néstor Camarillo Medina calificó el proceso de una farsa.

El dirigente panista manifestó su preocupación por las condiciones en las que este ejercicio se está llevando a cabo, y señaló que se aprecia que la gente no confía en el proceso, y por ello las casillas a casi tres horas de que inició la jornada, están vacías.

Sostuvo que la reforma que permitió esta elección fue aprobada con trampas, sobrerrepresentación legislativa y compra de conciencias de legisladores federales: «El proceso está viciado de origen: ilegalidades, simulación democrática, manipulación política y posibles vínculos criminales que lo contaminan completamente».

Indicó que ha sido y seguirá siendo un firme defensor de la participación ciudadana, del Estado de derecho y de la división de poderes. Sin embargo, participar en un proceso que nació con fallas estructurales desde su origen, que tiene un sesgo político y una evidente intención de control sobre el Poder Judicial, no fortalece la democracia; al contrario, la debilita.

«Por esas razones, entre muchas otras, no me presentaré a legitimar un proceso que socava nuestra República, atenta contra

la autonomía judicial y solo busca la concentración de poder».

«Ante este acontecimiento que marcará negativamente la historia de nuestro país, hago un llamado a reflexionar profundamente. El Poder Judicial no debe ser colonizado por la lógica electoral. Porque el voto no debe ser el vehículo para el avance autoritario. Y porque, hay momentos en los que alzar la voz, también es una forma de defender la democracia».

Un fraude, señala el PRI

El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Néstor Camarillo Medina, señaló que se cometió un fraude contra México, con una elección que estuvo amañada para apoderarse del Poder Judicial.



El también senador de la república indicó que el reporte que se tiene en el partido, es que en todo el estado privó el abstencionismo, la gente no acudió a las casillas, nadie salió a votar, y en algunas zonas del estado se vio como movilizaron las estructuras de Morena con los famosos acordeones.

Dijo que él no avaló la elección, por ello no acudió a votar al igual que como lo hicieron la mayoría de los mexicanos.

«Lamentó que se elimine el último contrapeso que tenía el poder ejecutivo, ya que se había sometido al legislativo luego de una mayoría absoluta que se tiene de manera ilegal a favor de Morena», puntualizó.

POLÍTICA

Coparmex recalca baja participación electoral

En la zona conurbada no se alcanzaron ni los dos dígitos. El costo de cada sufragio en Puebla llegó a los 950 pesos, revelaron los organismos empresariales.



José Antonio Machado
Foto Es Imagen

Lamentan falta de transparencia

A lamentar que en esta primera elección del Poder Judicial no existe transparencia, la presidenta del Confederación Patronal de la República Mexicana de Puebla (Coparmex), Beatriz Camacho, refrendó el desconocimiento sobre las y los candidatos, no hay claridad, además el estado se ha quedado en la indefensión.

Insistió que la observación electoral desarrollada por el sector empresarial está direccionada a documentar profundamente cualquier incidente o situación,

no únicamente durante esta jornada comicial, sino que se extenderá hasta el conteo de votos y al actuar de quienes sean elegidos, porque en el actuar del Poder Judicial queda en sus manos la «responsabilidad de nuestra libertad, de nuestra propiedad y nuestro derecho como personas».

El Sindicato de la Coparmex participa desde hace 35 años en las contiendas a través de la observación electoral, presencialmente y en portales como el visorelectoral.org, donde las y los ciudadanos pueden documentar y denunciar cualquier anomalía del proceso en turno.



Casi mil pesos por voto: Coparmex

La presidenta de la Coparmex, Beatriz Camacho Ruiz recordó que el costo fue de 7 mil millones de pesos y el costo aproximado de cada ciudadano fue de alrededor de los 950 pesos.

Advirtió que durante el conteo, que por primera ocasión no se realizó en las casillas ni por los ciudadanos que fueron funcionarios, existirá un innumerable número de votos nulos.

Puntualizó que ahora el sector empresarial poblano realizará su trabajo de propuestas para presentarlas a las autoridades durante las siguientes semanas.

LA PASARELA

@CASTILLOLOYO
JCASTILLO@INTOLERANCIADIARIO.COM



JORGE CASTILLO

Xoxtla: la guerra por el agua que huele a revancha y a 2027

En Xoxtla arde algo más que neumáticos. Arde el rencor político, la revancha entre facciones de Morena y la ambición de quienes ven en el agua un pretexto perfecto para 2027.

La semana pasada, aproximadamente 70 personas ejecutaron largos bloqueos en la autopista Puebla a México.

Se vendió como una «protesta ciudadana» por el agua. Pero todo indica que la movilización fue de gente manipulada y fogueada por intereses políticos ajenos al municipio, disfrazados de inconformidad social.

La protesta no nació en los pozos de Xoxtla, sino en oficinas donde se planean candidaturas y venganzas.

La participación de personas acarreadas de municipios como Zacatepec, Libres y San Antonio Mihuacán, lo confirma.

¿Qué hacían ahí? ¿Quién las pagó? ¿Qué interés tienen en la red de agua de un municipio donde no viven?

Siempre hay una *mano que mece la cuna*.

Les cuento: CONAGUA, ¿autoridad técnica o trinchera política? Beatriz Torres Trucios, exfuncionaria de SOAPAP y actual delegada de CONAGUA en Puebla, tiene un evidente conflicto de intereses que nadie en el gobierno federal parece interesado en revisar.

Como parte del organismo operador del agua metropolitana, tuvo acceso a información estratégica, tomó decisiones sobre infraestructura y convenios.

Hoy, desde la otra orilla, se dedica a facilitar la narrativa de los inconformes.

Su permanencia en el cargo ya no es sostenible. Si el Estado quiere mandar un mensaje de institucionalidad, debe empezar por ahí.

Lupe vs Lupe

Guadalupe Ortiz Pérez, actual presidenta municipal por el PVEM, derrotó en 2021 a su exjefa, Guadalupe Siyanca Peregrina Díaz, hoy secretaria general de Morena en Puebla.

Siyanca no se lo perdona. La acusa de fabricar irregularidades administrativas y le responde alentando protestas vecinales.

En su trienio se comprometió a ceder el 50% del agua del pozo 4 a la zona metropolitana de Puebla a cambio de una inversión de 24 millones de pesos en infraestructura hidráulica.

Hoy se *lava las manos* y culpa a su sucesora por ejecutar ese acuerdo.

La ironía es brutal: la que firmó el convenio ahora lidera la protesta contra sus consecuencias.

Pelota en la cancha federal

El sábado pasado, en una faena comunitaria, el gobernador Alejandro Armenta fue claro y firme.

«El agua es propiedad de la nación y ningún municipio de Puebla carecerá del líquido vital. Ni Xoxtla ni Nealtican ni Coronango ni ningún otro que tenga pozos con permisos en orden», sostuvo.

Agua sí, chantaje no. El mensaje simple.

La narrativa que se cae

¿Xoxtla está siendo despojada? No. ¿Se están llevando el agua en la oscuridad? Tampoco.

Lo que sí hay es desinformación, redes comunitarias manipuladas y una rabia genuina —alimentada por años de abandono y obras mal hechas— que ahora sirve como combustible político.

San Miguel Xoxtla necesita soluciones, sí.

Pero también necesita memoria: recordar quién pactó qué, quién administró mal, y quién ahora se quiere lavar las manos en el río revuelto de la politiquería.

Tiempo al tiempo.

EDICTO

AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, JUZGADO SEXTO DE LO FAMILIAR, DILIGENCIARIA, PUEBLA, PUE.

Juzgado Sexto, Especializado En Materia Familiar De Esta Ciudad De Puebla, Puebla.
Nombre de la Promovente: Candelaria Onda Vázquez.
Juicio Especial De Rectificación De Acta De Nacimiento.
EXPEDIENTE: 190/2025.
Esto con motivo del juicio especial de rectificación de acta, y con fundamento en los artículos 63 y 750 del Código de Procedimientos Civiles del Estado, córrase traslado a aquellas personas que tengan interés en contradecir la demanda mediante TRES EDICTOS que se publicarán en el Periódico "Intolerancia Diario", que se edita en la ciudad de Puebla, para que dentro del plazo improrrogable de TRES DIAS contados a partir del día siguiente de su publicación, se presenten ante esta autoridad a contradecir con justificación dicha demanda, quedando en la Secretaría de este Juzgado copias simples de la demanda que se provee; apercibidas que de no hacerlo serán señalados día y hora para desahogar la audiencia de recepción de pruebas, alegatos y citación para sentencia.
C. DILIGENCIARIO LIC. JOSÉ LUIS CARRETERO MIHALTEGATI.

EDICTO

AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, JUZGADO SEGUNDO DE LO CIVIL, ADJUTACIONES, DISTRITO JUDICIAL, CHOLULA, PUEBLA.

A Quienes se crean con Derecho.
Disposición Juez Segundo Civil de Cholula, Puebla, expediente 0197/2025, juicio Usucapción e Inmatriculación, respecto del predio "CASA SIN NUMERO", ubicada en la calle seis de enero, localidad de San Francisco Ocotlán, Municipio de Coronango, Estado de Puebla, promueve Karina Sánchez Galicia, el cual tiene como medidas AL NORTE: En treinta y dos metros cincuenta y cinco centímetros (32.55 M), colinda con Servilumbré de paso, AL SUR: En treinta y dos metros ochenta y seis centímetros (32.86 M), colinda con Miguel Ángel Ramírez Romero; AL ESTE: En veinte metros noventa y tres centímetros (20.93 M), colinda con Juan Hernández Ramírez y/o José Juan Julián Hernández Ramírez; y AL OESTE: En veintitrés metros veintiseis centímetros (23.27 M), Colinda con Víctor Hernández González, con superficie de terreno de setecientos veinticuatro metros once centímetros (724.11 m2) y con superficie de construcción de trescientos tres metros sesenta y cuatro centímetros (303.4 m2). Emplazadas contesten demanda termino doce días. Última publicación, apercebimientos legales, asimismo certifico que con copias debidamente selladas y cotejadas con su original le corro traslado compuesto de dieciocho fojas que integran: 12 fojas escrito de demanda, un contrato de compraventa en 4 fojas, una cédula catastral, una certificación de IRCEP, un auto de fecha veintiocho de marzo del dos mil veinticinco compuesto de 2 fojas, que dan un total de veinte fojas, a su disposición en Secretaría "non".

Cholula, Puebla a veintisiete de mayo del dos mil veinticinco.
La Diligenciaria impar.
Abogada Laura Antonia Clemente Lozano.

EDICTO

AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR, DILIGENCIARIA PAR, PUEBLA, PUE.

Disposición Juez Quinto de lo Familiar en el Distrito Judicial de Puebla, Puebla, expediente 278/2025, ordena auto de fecha quince de mayo de dos mil veinticinco, JUICIO ESPECIAL DE RECTIFICACION DE ACTA DE NACIMIENTO promovido por RAMIDA RAMIREZ BARRALES, en contra del JUEZ DEL REGISTRO DEL ESTADO CIVIL DE LAS PERSONAS DE RAFAEL LARA GRAJALES, PUEBLA, córrase traslado a aquellas personas que tengan interés, en contradecir la demanda mediante la publicación de TRES EDICTOS consecutivos en el periódico "INTOLERANCIA", para que dentro del término improrrogable de TRES DIAS, contados a partir del día siguiente de la última publicación, se presenten ante esta autoridad a contradecir la demanda, apercibiendo a dichas partes que de no hacerlo se les tendrá por contestada la demanda en sentido negativo y la notificaciones subsecuentes, aun las de carácter personal, se les harán por lista, así mismo, se continuara con el procedimiento, quedando copias simples de traslado en la secretaría del juzgado para que se impongan de ellas.
Puebla, Puebla, a veintidós de mayo de dos mil veinticinco.
C. Diligenciario Par
Lic. Gabriel Justino Hernández Hernández

EDICTO

AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, JUZGADO MUNICIPAL, SAN PEDRO CHOLULLA, PUEBLA.

DISPOSICIÓN. JUEZ MUNICIPAL DE SAN PEDRO CHOLULLA, EXPEDIENTE 149/2025, JUICIO ESPECIAL DE RECTIFICACION DE ACTA DE NACIMIENTO, PROMUEVE AGUSTÍN MARTÍN XICOTENCATL PÉREZ POR SU PROPIO DERECHO, EN CONTRA DEL JUEZ DEL REGISTRO DEL ESTADO CIVIL DE LAS PERSONAS DE GUAUTLancingo, Puebla y TODO INTERESADO EN CONTRADICIR LA DEMANDA, AUTO DE FECHA VEINTIDÓS DE MAYO DE DOS MIL VEINTICINCO, CON FUNDAMENTO EN LOS ARTICULOS 225, 751 DEL CODIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES VIGENTE PARA EL ESTADO, A EFECTO DESE VISTA MEDIANTE OFICIO AL CIUDADANO JUEZ DEL REGISTRO DEL ESTADO CIVIL DE LAS PERSONAS DE GUAUTLancingo, Puebla, ASIMISMO, DESE VISTA AL MINISTERIO PÚBLICO DE LA ADSCRIPCIÓN, Y A TODAS LAS PERSONAS QUE SE CREAN CON DERECHO EMPLEARSE POR MEDIO DE UN EDICTO, MISMO QUE SERÁ PUBLICADO POR TRES DIAS CONSECUTIVOS EN EL PERIÓDICO INTOLERANCIA, A FIN DE QUE DENTRO DE LOS TRES DIAS SIGUIENTES A LA ÚLTIMA PUBLICACIÓN DEL EDICTO CONTESTEN LA DEMANDA INSTAURADA EN SU CONTRA Y SEÑALEN DOMICILIO EN LA SEDE DE ESTE JUZGADO PARA RECIBIR NOTIFICACIONES, CON EL APERCIBIMIENTO QUE DE NO HACERLO SE LE TENDRÁ POR CONTESTADA EN SENTIDO NEGATIVO Y SE CONTINUARA CON EL PROCEDIMIENTO Y SUS NOTIFICACIONES AÓN LAS DE CARÁCTER PERSONAL SE LES HARÁN POR LISTA, QUEDANDO EL TRASLADO CORRESPONDIENTE EN LA SECRETARÍA ACTUANTE.

SAN PEDRO CHOLULLA PUEBLA, A 28 DE MAYO DE 2025.
DERIAN NEFTALI FERNÁNDEZ CASTAÑEDA.
DILIGENCIARIO NON.

EDICTO

AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR, DISTRITO JUDICIAL, CHOLULLA, PUEBLA.
Juzgado de lo Familiar del Distrito Judicial de Cholula, Puebla, expediente 667/2024, JUICIO NULIDAD DE ACTA DE MATRIMONIO, Promueve JOSÉ FAUSTO ODYOPOL SOLÍS, en contra de MARGARITA PEÑA GUATÍ, MEDIDA Y JUEZ DEL REGISTRO DE LAS PERSONAS DEL ESTADO CIVIL DE LA JUNTA AUXILIAR DE SAN BERNARDO TLAXCALANCINGO, MUNICIPIO DE SAN ANDRÉS CHOLULLA PUEBLA, acuerdo de fecha ONCE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO, córrase traslado a todas aquellas personas que tengan interés en contradecir la demanda respecto de la Nulidad de Acta Matrimonial, mediante publicación de tres edictos consecutivos, para que comparezcan ante dicha Autoridad, término de DOCE DIAS, contados última publicación, a contradecir con justificación dicha demanda, señale domicilio particular domicilio para recibir notificaciones, y nombren Abogado Patrono, apercibidos de no hacerlo, se les tendrá por contestada sentido negativo señalando día y hora para desahogar audiencia de pruebas, alegatos y citación para sentencia, quedando Copias de traslado en secretaría del juzgado.
CIUDAD JUDICIAL CHOLULLA, PUEBLA.
Lic. JOSÉ LUIS MENDOZA PEREA.
DILIGENCIARIO.

EDICTO

AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, PODER JUDICIAL, JUZGADO MUNICIPAL, SAN PEDRO CHOLULLA, PUE.
A TODO INTERESADO
Disposición Juez Municipal de lo Civil San Pedro Cholula, Puebla.
Se emplaza a toda persona que tenga interés en contradecir JUICIO ESPECIAL DE RECTIFICACION DE ACTA DE NACIMIENTO, contra JUZGADO DEL REGISTRO CIVIL DE LAS PERSONAS DE SAN BALTAZAR TETELA, PUEBLA, PUEBLA CON CLAVE 140-08; promueve Aurelio Rivas Camargo, nombre de la Madre EMELIA CAMARDO HERNÁNDEZ, comparecer interesados a deducir sus derechos para contradecir demanda de justificación, término tres días siguientes de la última publicación, señale domicilio para notificaciones; apercibidos que de no hacerlo se notificará por lista, se tendrá por contestada en sentido negativo y continuará el procedimiento.
Expediente 154/2025 Traslado de Secretaría de Juzgado
San Pedro Cholula, Puebla, 27 de mayo de 2025
La Diligenciaria
Miriam Martínez González

Oposición se dice ganadora en Durango

Aplastamos a Morena en la capital, afirmó el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno.

Redacción
Fotos X

Al dar a conocer los resultados obtenidos en la elección de Presidentes Municipales que se llevó a cabo este día, el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, informó que el tricolor ganó en más de la mitad de los municipios de Durango, e incluso, sostuvo, "aplastamos a Morena en la capital".

El senador y dirigente nacional del PRI, quien dio seguimiento a la jornada electoral desde la sede del partido, reconoció el gran trabajo de los liderazgos del instituto político en la entidad, y aseguró que los próximos Presidentes Municipales del tricolor darán los mejores resultados a las familias.

Luego de recibir los primeros reportes tras el cierre de casillas, el Presidente Alejandro Moreno expuso que, pese a las presiones de Morena, el pueblo de Durango ratificó su confianza en el PRI.

El Presidente del CEN del PRI expresó su reconocimiento al gran trabajo de los liderazgos del partido y, al mismo tiempo, destacó que el pueblo de la entidad ratificó su confianza en el tricolor.

PAN canta victoria en Veracruz

Acción Nacional obtuvo resultados contundentes en las elecciones celebradas este 1 de junio, destacando los triunfos en Boca del Río, Veracruz, con Maryjose Gamboa, y en Durango capital, con la reelección de Toño Ochoa, afirmó el presidente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera.

"Desde este Comité Ejecutivo



Nacional queremos decir y dejar constancia pública de que hemos ganado contundentemente en Durango capital y hemos ganado contundentemente en Boca del Río Veracruz", aseguró.

En conferencia de prensa, Romero Herrera informó que el PAN pasó de gobernar 16 alcaldías en alianza en Veracruz a 25 municipios gobernados únicamente por Acción Nacional, lo que consolida al partido como la principal fuerza de oposición en el estado.

"Nos consolidamos como la principal fuerza de oposición en el estado de Veracruz", aseguró.

El dirigente nacional también advirtió a las autoridades estatales y federales que respeten el voto emitido por la ciudadanía y no intenten alterar los resultados: "No se vayan a atrever, no caigan en la tentación de inten-

tar ganar después en un acta, lo que no ganaron el día de hoy en una elección en donde la gente votó libremente", señaló.

Romero enfatizó que el PAN seguirá dando resultados a la ciudadanía y llegará fortalecido rumbo al 2027, cuando se renovará la Cámara de Diputados y 16 gubernaturas: "Estamos absolutamente convencidos que este esfuerzo se va a triplicar, se va a quintuplicar y que vamos a llegar muy fortalecidos para las elecciones del 2027".



Protestan poblanos contra elección del Poder Judicial

Las y los ciudadanos expresaron su inconformidad a lo que consideran una "farsa" que pone en riesgo la autonomía e independencia del sistema judicial mexicano.

Jorge Castillo
Fotos Cristopher Damián

En el Zócalo de la ciudad de Puebla se realizó una manifestación en rechazo a la elección directa de cargos del Poder Judicial de la Federación, en el marco del Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025, organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE).

La protesta con alrededor de 50 ciudadanos, incluso, acompañados de la imagen de la Virgen de Guadalupe, expresaron su inconformidad con lo que consideran una "farsa" que pone en riesgo la autonomía e independencia del sistema judicial mexicano.

La organización civil Resistencia Civil Activa y Pacífica (RECAP) convocó a la manifestación quienes califican el proceso como "muerte a la democracia del país".



EL APUNTE

El INE, por su parte, ha defendido la legitimidad del proceso, asegurando que las elecciones se realizarán con transparencia y que los ciudadanos podrán consultar la información de los 3,422 candidatos en el portal <https://candidaturas poderjudicial.ine.mx/>.



Voces de la protesta

Desde las primeras horas del domingo 1 de junio, los manifestantes se congregaron en el corazón de la capital poblana, portando pancartas con consignas como "Sin Poder Judicial, ¿quién te va a amparar?", "No somos acarreados, somos abogados" y "Democracia sí, dictadura no".

Los inconformes, argumentaron que la elección popular de jueces, magistrados y ministros amenaza la imparcialidad y profesionalismo del sistema judicial, al exponerlo a influencias políticas y populistas.

"La independencia de los jueces no es un lujo, es una necesidad", expresó un manifestante, al señalar la reforma aprobada

LLAMADO A LA CIUDADANÍA

Organizaciones como México Unido han utilizado plataformas como X para difundir su mensaje, convocaron a la ciudadanía a informarse y participar en la defensa de un Poder Judicial autónomo. "1 de junio: ¡Por el México que merecemos!" fue uno de los lemas compartidos en redes sociales, instando a los ciudadanos a cuestionar el proceso electoral y sus implicaciones.

en septiembre de 2024, impulsada por el gobierno federal, podría legitimar decisiones previamente acordadas, afectando la transparencia y la carrera judicial basada en méritos.

La elección judicial

La elección del Poder Judicial 2025, la primera en su tipo en México, permitirá a la ciudadanía elegir a 386 jueces federales, 464 magistrados de tribunales de circuito y 9 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), entre otros cargos.

En Puebla, se elegirán 13 jueces de distrito, de los cuales 8 son mujeres y 5 hombres, según el sorteo realizado por el Senado.

Sin embargo, la oposición a este proceso ha crecido desde su anuncio, con críticas que señalan la falta de garantías para un proceso transparente y el riesgo de politización de la justicia.



MUNICIPIOS

LLAMAN A LA CIUDADANÍA A REPORTAR CUALQUIER EMERGENCIA AL 911.

En Chignahuapan alertan por tormentas eléctricas

Lizbeth Mondragón Bouret
FotosCortesía

TOME EN CUENTA

El acalde Juan Rivera exhorta a la ciudadanía a reportar cualquier emergencia o incidente al 911 o bien, a los números directos de la corporación de Seguridad: 797 97 143 37 y 797 122 14 78.

Así como también, si está en el campo o al aire libre, no acostarse en el suelo; resguardar a los animales y evitar el contacto con maquinaria o cercas metálicas y si estás en grupo, sepárate al menos 5 metros de los demás.

Ante la actual temporada de lluvias y tormentas eléctricas en la Sierra Norte de Puebla, el Ayuntamiento de Chignahuapan a través de la Secretaría de Seguridad Ciudadana llama a vecinos a extremar precauciones y emitió una serie de recomendaciones a fin de prevenir riesgos e incidentes, informó el edil, Juan Rivera Trejo.
Al respecto, el alcalde de Chignahuapan, Juan Rivera informó que de acuerdo al reporte del Servicio Meteorológico Nacional las lluvias persistirán en los próximos días; por lo que, es importante atender las recomendaciones de Protección Civil entre las que destacan: alejarse de las zonas elevadas, árboles, cuerpos de agua y objetos metálicos.

UDAIM CHIGNAHUAPAN PREVENCIÓN DEL DELITO

MEDIDAS PREVENTIVAS TORMENTAS ELÉCTRICAS INTERIORES

- EVITE EL CONTACTO CON AGUA, NO se bañe, duche, lave platos, etc.
- EVITE USAR EQUIPOS ELECTRÓNICOS de todo tipo. NO use nada que esté conectado a un enchufe, como televisión, radio, computadoras, computadores portátiles, sistemas de juegos, lavadoras, secadoras o estufas.
- Evite usar los TELÉFONOS CON CABLE.
- NO ESTÉ CERCA DE UNA TUBERÍA al escuchar un trueno.
- NO SE ACUESTE EN PISOS DE CONCRETO ni se apoye en paredes de concreto durante una tormenta eléctrica. Los rayos pueden viajar por los cables y las barras de metal de los pisos y las paredes de concreto.
- Equipe su hogar con protectores contra sobretensiones para toda la casa para proteger sus electrodomésticos.
- MANTÉNGASE ALEJADO de ventanas, puertas, porches y hormigón.

PROTEGE A TUS MASCOTAS
Sus mascotas no pueden protegerse de los rayos, es su responsabilidad proteger a sus mascotas. Manténgalas alejadas de cualquier árbol, cerca o arneses metálicos.

PERMANECE ADENTRO
Antes de salir espere por lo menos TREINTA MINUTOS después de que los truenos terminen. No se angustie al ver el sol salir, los rayos pueden impactar a una distancia cercana a donde cayó la mayor concentración de lluvia.

911 EMERGENCIAS DIRECCIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA 797.97.1.43.37 797.122.14.78

AVANZA EL DIÁLOGO CON PUEBLOS ORIGINARIOS: GUADALUPE CUAUTLE

“San Andrés Cholula avanza hacia un modelo más plural”



Jorge Castillo
Fotos Agencia Enfoque

En un esfuerzo por fortalecer la participación de las comunidades indígenas en la toma de decisiones urbanísticas, la alcaldesa de San Andrés Cholula, Guadalupe Cuautle Torres confirmó que muy pronto se realizará una segunda mesa de trabajo entre autoridades estatales, municipales y los Pueblos Originarios de la región.

El encuentro busca dar continuidad y seguimiento a los acuerdos y temas que se abordaron en la primera reunión, con la finalidad de avanzar hacia una inclusión real y respetuosa de las demandas y propuestas de es-

tos grupos dentro del Plan Municipal de Desarrollo Urbano (PMDU).

Durante entrevista con medios locales, Cuautle Torres destacó que uno de los puntos centrales en la agenda será analizar las posturas de instituciones académicas de gran prestigio en Puebla, tales como la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y la Universidad Iberoamericana Puebla.

Estas universidades fueron convocadas para estudiar las propuestas presentadas por los Pueblos Originarios y evaluar su factibilidad tanto desde el punto de vista técnico como jurídico. “La presencia del Gobierno

del Estado en esta próxima reunión es fundamental para darle seguimiento puntual a la minuta de trabajo que se estableció en el primer encuentro”, explicó la alcaldesa.

“Además, se retomarán también las propuestas que como municipio estamos presentando y, de ser viable, se incluirán las aportaciones de los Pueblos Originarios dentro del Plan Municipal de Desarrollo Urbano”.

Este proceso de diálogo ha cobrado relevancia luego de que hace una semana se reabrió la carretera federal a Atlixco, tras haber permanecido bloqueada como parte de las manifestaciones y exigencias de los pueblos originarios.

En la primera mesa de trabajo, se establecieron varios acuerdos clave que servirán de base para la siguiente reunión.

Entre ellos, la Secretaría de Medio Ambiente del gobierno estatal se comprometió a realizar un seguimiento riguroso y revisión detallada de las implicaciones ambientales relacionadas con las propuestas de los pueblos.

Asimismo, se acordó entregar para su revisión el estatus actual de los amparos interpuestos por las comunidades, los cuales son instrumentos legales fundamen-



tales para garantizar la protección de sus derechos y territorios. Uno de los avances más importantes es el establecimiento de mesas de diálogo permanentes entre el Ayuntamiento de San Andrés Cholula y los representantes de los Pueblos Originarios.

Este mecanismo busca asegurar una comunicación constante y efectiva, donde las demandas, inquietudes y propuestas de estas comunidades puedan ser atendidas de manera oportuna y transparente, evitando que se diluyan o se queden en simples

promesas. La alcaldesa Cuautle subrayó que estas acciones forman parte del compromiso de su administración para promover un desarrollo urbano que sea incluyente y respetuoso con la identidad cultural y los derechos de los pueblos originarios.

“Estamos convencidos de que es posible construir un modelo de planeación urbana que integre a todos los sectores de la sociedad, especialmente a quienes han habitado estos territorios desde tiempos ancestrales”, añadió.

A DESTACAR

En suma, a decir de la alcaldesa Guadalupe Cuautle, San Andrés Cholula avanza hacia un modelo de gobernanza más plural y participativo, donde la colaboración entre gobierno, academia y comunidades originarias se convierte en la vía para construir un futuro urbano que respete la diversidad y el derecho a la autodeterminación territorial.

MUNICIPIOS

FORTALECER LOS SERVICIOS QUE BRINDA EL SMDIF

Cuatlancingo, sede de la reunión DIM-18

Redacción
Fotos Cortesía

EL DATO

El SMDIF reafirma su compromiso de seguir trabajando en la mejora continua de la atención a niñas, niños, adolescentes, personas adultas mayores y familias en situación de vulnerabilidad, sostiene Tela Alfaro.



Cuatlancingo fue sede de las Mesas de Trabajo DIM (Desarrollo Integral Municipal) correspondientes a la Micro Región 18 del Sistema Estatal DIF, contando con la participación de las presidentas de los sistemas municipales de San Pedro y San Andrés Cholula y de directores y coordinadores de los SMDIF de la zona.

Durante el encuentro, la titular del Sistema Municipal DIF de Cuatlancingo, Tere Alfaro, dio la bienvenida a las y los representantes municipales, así como al delegado de la microrregión 18 del SMDIF, quien reiteró el compromiso del Gobierno del Estado con el fortalecimiento de las políticas sociales orientadas al bienestar familiar.

“Ha sido una gran oportunidad compartir este espacio con ustedes; hemos aprendido unos de otros intercambiando ideas, experiencias y buenas prácticas que sin duda fortalecerán nuestro trabajo. Nos sentimos muy contentos de poder recibirlos en nuestro municipio y lo hacemos con los brazos abiertos y el cora-

zón dispuesto”.

Mientras tanto, de la delegación, reafirmaron el compromiso para fortalecer los comités. Además, anunciaron que en breve se entregarán comedores escolares en beneficio de la población estudiantil.

Las mesas de trabajo permitieron la planeación y coordinación de acciones en diversas áreas del Sistema DIF, con el firme objetivo de diseñar estrategias integrales que atiendan las necesidades de los sectores más vulnerables de la población.



Gobierno de Atlixco reactiva Plan Tláloc

Prevenir inundaciones y proteger el patrimonio de los atlixquenses, el objetivo.

Redacción
Fotos Especial

EL DATO

Se invita a la ciudadanía a reportar cualquier situación de riesgo al número de Protección Civil: 244 445 5757.

Ante el inicio de la temporada de lluvias, la presidenta municipal de Atlixco, Ariadna Ayala, puso en marcha el Plan Tláloc, una estrategia integral de prevención y limpieza enfocada en mitigar riesgos de desbordamientos en ríos y barrancas que atraviesan zonas habitacionales, con el objetivo de proteger la integridad y el patrimonio de las familias atlixquenses.

En coordinación con el SOAPAMA, este año se intervendrán tres puntos identificados como críticos por su historia de inundaciones: Límite entre las colonias Trinidad Tepango y Tenexteppec, Barranca, Cantarranas en Maravillas 1 y Calle Ejército Nacional en la colonia Santa Mónica.

Durante el arranque de los trabajos, Ariadna Ayala subrayó que la prevención es clave para la seguridad comunitaria,

en especial para quienes habitan cerca de cauces naturales. “Con el Plan Tláloc nos anticipamos a los efectos de las lluvias, pero también necesitamos de la participación ciudadana. Evitar tirar basura en las barrancas y mantener limpias las áreas comunes es responsabilidad de todos”, señaló.

El Gobierno Municipal hace un llamado a la población a sumarse a este esfuerzo colectivo, ya que la limpieza y el cuidado del entorno no solo previenen emergencias, sino que fortalecen la resiliencia comunitaria.

Celebran 30 aniversario del Bachiller Josefa Ortiz

La titular del DIF, Tere Alfaro, reconoce compromiso de los docentes

Redacción
Fotos Especial

EL APUNTE

El SMDIF Cuatlancingo reitera su compromiso de seguir colaborando con instituciones educativas para impulsar proyectos que fortalezcan los valores, la cultura y el bienestar de las familias del municipio.

La presidenta del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) de Cuatlancingo, Tere Alfaro, asistió como invitada especial a la Presentación del Proyecto Escolar Comunitario y al inicio de los festejos por el 30° Aniversario del Bachillerato General Ofi-

cial Josefa Ortiz de Domínguez. Durante el evento, estudiantes del plantel realizaron una emotiva y significativa representación de las actividades del patrimonio cultural y costumbres del Municipio de Cuatlancingo, destacando la riqueza histórica, artística y tradicional de la comunidad. Esta participación refleja el compromiso de la juventud con la identidad cultural y el fortalecimiento del tejido social.



Tere Alfaro felicitó a la comunidad educativa por sus tres décadas de trabajo ininterrumpido en favor de la educación media superior en el municipio y el desarrollo integral de los jóvenes, así como reconoció la importancia de fomentar espacios donde las y los estudiantes puedan expresar su talento, creatividad y sentido de pertenencia.

También agradeció al director del plantel, Miguel Ángel Pérez por la invitación y reconoció su labor al frente de una institución que ha sido pilar en la formación de generaciones comprometidas con su comunidad.

Durante el evento se contó con la presencia de autoridades educativas, docentes y padres de familia, quienes se unieron a la celebración.

CIUDAD



“No se pagarán deudas heredadas sin sustento”

La actual administración municipal no cubrirá los adeudos heredados del gobierno anterior que no cuenten con respaldo documental, sostiene el alcalde José Chedraui

José Antonio Machado
Foto Agencia Enfoque

Únicamente las deudas sustentadas heredadas por el gobierno previo serán liquidadas, ahora todas están en el proceso de revisión, advirtió el alcalde, José Chedraui Budib; además, no descarta denuncias contra empresas que hayan emitido facturas sin ser comprobadas.

Después de ir a votar en la cabilia del colegio Carmen Serdán para seleccionar por primera vez en la historia de México a los magistrados y jueces del Poder Judicial de la Federación, el alcalde recordó que el monto de deuda que le dejaron se está pagando, de acuerdo a la información con la que cuenta la administración municipal.

“A ver, todo se está checando

perfectamente bien, de lo que sí se puede pagar y de lo que no. Nosotros no vamos a pagar lo que no esté sustentado, hay muchas cosas que no lo están y que ya se le dijo a la Auditoría Superior y se harán los procesos que sean necesarios”, comentó.

Fue el miércoles previo, cuando el tesorero, Héctor González Cobián, dijo que su dependencia ha detectado a alrededor de seis empresas que obtuvieron contratos en la gestión del panista Adán Domínguez Sánchez, que no cumplieron con el proceso oficial, por eso están las investigaciones y el proceso para recuperar las fianzas correspondientes.

Recordó que existen denuncias contra exfuncionarios de la administración municipal, derivadas por el hoyo financiero por 547 millones de pesos.

En breve entrevista, Chedraui

“No vamos a pagar lo que no esté sustentado. Hay muchas cosas que no lo están, y ya se notificó a la Auditoría Superior. Se tomarán las acciones necesarias”

Pepe Chedraui

Budib insistió que su gobierno no va a omitir nada de lo que encuentre irregular, en su momento, presentarán las denuncias por esas irregularidades detectadas, al recordar que una empresa dejó una factura, en la oficialía de partes, sin sustento legal; pretendía cobrar más de 30 millones de pesos.

Licitan el desazolve de ríos y barrancas

Destinarán 11 millones de pesos para trabajos en diversos puntos del municipio y evitar posibles inundaciones ante la temporada de lluvia.

José Antonio Machado
Foto Archivo

El Ayuntamiento de Puebla licita un paquete de obra pública y desazolve de barrancas y ríos del municipio de Puebla, con un presupuesto de 11 millones 632 mil 733 pesos; además, el alcalde José Chedraui Budib pide no tirar basura a la vía pública.

A través de la licitación pública estatal LP-CMOP-007/2025, la administración municipal aclara que estos trabajos son para evitar posibles inundaciones y daños a la comunidad por la temporada de lluvias, que ya comenzó. Las obras tendrán una duración de 90 días naturales.

Las empresas que participen en el primer paquete de obra pública o de desarrollo de infraestructura deberán tener un capital de nueve millones 899 mil 433 pesos, pero el propio documento aclara que esos costos pueden incrementarse derivado de las faenas a desarrollarse y a las exigencias de las lluvias.

La convocatoria indica que los trabajos de desazolve de barrancas y ríos deberán comenzar el 19 de junio y finalizar el 16 de septiembre de este 2025.

Bajo esa perspectiva, el alcalde José Chedraui Budib pidió a la población no tirar basura para contribuir a tener una capital limpia, y “no pensar que una basurita no hace nada”.

A DETALLE

La convocatoria indica que los trabajos de desazolve de barrancas y ríos deberán comenzar el 19 de junio y finalizar el 16 de septiembre de este 2025.

Indicó que el sábado previo se registraron algunos encharcamientos por la basura que algunas personas tiran en las calles y tapan los drenajes pluviales.

Acentuó que el Gobierno de la Ciudad está trabajando con Protección Civil para atender todos los reportes que se presenten, sobre todo en los cuatro puntos que se tienen catalogados como de riesgo, pero se están haciendo recorridos entre las diversas áreas para desazolver ríos y barrancas.

El Ayuntamiento detalla en la licitación que el jueves cinco de junio será la visita al lugar de los trabajos, la junta de aclaraciones el seis, la presentación de propuestas técnicas el 12 y las propuestas económicas el 16, en compañía del fallo a revelarse el



miércoles 18 de este junio.

Bajo ese panorama, el comité para monitorear ríos desarrolló la segunda sesión Ordinaria del Comité Municipal de Lluvias “Tláloc”, para consolidar las estrategias de prevención y atención ante fenómenos hidrometeorológicos, después de recorridos de monitoreo en los vasos reguladores Puente Negro y el Santuario, y los ríos Alseseca y Atoyac.

Además, realizaron una lista de 45 puntos estratégicos para intervención en cuencas, basado en datos técnicos, registros histó-

ricos, estado actual de la infraestructura y análisis topográfico.

La Providencia, La Gloria, Esfuerzo Nacional, La Hacienda (1ra, 2da y 3ra sección), Tres Cruces y Lomas de San Miguel, por su cercanía con el río Alseseca, se mantienen en constantes recorridos, pero se toman en cuenta también a la Lázaro Cárdenas, Miguel Abed, Santa Cruz Buena Vista Norte y Sur, Ampliación Reforma, Puente de México y Bosques de Atoyac, que se encuentran en las inmediaciones del Atoyac.



ARQUIDIÓCESIS



“El egoísmo no abona a una mejor sociedad”

La Arquidiócesis de Puebla realiza una oración especial por las víctimas de la violencia; por las y los desaparecidos.

José Antonio Machado
Foto Agencia Enfoque

Al realizar una oración por todas las víctimas que han fallecido a causa de la violencia que se vive en territorio mexicano, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa oró especialmente por los y las desaparecidos, sus familias, por las madres y padres buscadores.

Desde la Basílica Catedral Metropolitana de Puebla, llamó a la comunidad de hacer solidaridad con las personas que viven la incertidumbre de perder y buscar a sus seres queridos.

Durante su mensaje, recordó que Jesús, antes de regresar a su reino con su padre Dios, pidió fraternidad con las personas más débiles, además de nunca aprovecharse de ellas por su condición social, pero sí ayudar a salir adelante a ese grupo social.

Priorizó que la mejor versión

de cada una de las personas logrará que el tejido social se recomponga desde la primera célula de la comunidad, que es la familia, para comenzar a mejorar todas las áreas de trabajo y de influencia a donde se desarrollan cada uno.

Además, monseñor invitó a la población a no buscar el materialismo, ni las cosas superficiales y vanales para comenzar a recuperar la fortaleza social que se necesitan en estos momentos que se vive a lo largo del territorio nacional.

Subrayó que la mejor forma de salir adelante es la de buscar siempre el bienestar del prójimo más necesitado para transformar este panorama social, que tanto está dañando a las familias que buscan a sus seres queridos.

Sánchez Espinosa insistió en preservar las buenas relaciones familiares para mejorar el tejido social no solo de Puebla, sino del

territorio nacional.

Ejemplificó que esa actitud de unión de la Sagrada Familia formada por Jesús, María y José, es el parteaguas para consolidar un mejor panorama social en el estado.

Pidió también a las y a los poblanos realizar acciones contundentes desde sus diferentes áreas de trabajo, estudio, influencia y al seno familiar.

El pastor del pueblo cristiano recapituló que se mantiene la invitación a la conversión porque esta actitud sí tiene un gran sentido en nuestro tiempo.

“Nuestra sociedad, también necesita de este llamado a la con-

EL APUNTE

El arzobispo Víctor Sánchez Espinosa recordó que el próximo domingo se celebrarán los 50 días pascuales, destacando que tras este tiempo se iniciarán las festividades de los misterios de la Santísima Trinidad, del Sagrado Corazón de Jesús y las fiestas patronales de las comunidades.

versión para salir adelante de estos tiempos difíciles”.

El ser humano, insistió, quiere endiosarse y ser el centro de poder, pero son caminos del indivi-

dualismo, del egoísmo, de la búsqueda del poder, del deseo desenfrenado por poseer cualquier cosa, pero esos no son los caminos de la rectitud.



A DETALLE

Durante la homilía, el arzobispo Víctor Sánchez llamó a los asistentes a rezar por las víctimas de la violencia que se vive en la entidad y el país, así como por las familias de personas desaparecidas, y las madres buscadoras.

 **CADENA IN**

INFORME 96.1

**LUNES A VIERNES
6:00 A 10:00 AM**

90.7 FM / 96.1 FM

GRADA



La nueva chamba de Luis Mauricio
A PUERTA CERRADA P. 4



TRABAJANDO POR UN SUEÑO

Yeni Hernández trabaja día y noche para volver a unos **Juegos Paralímpicos** en 2028 • Su **segundo lugar** en el Maratón de Los Ángeles **la compromete más** • “Voy por buen camino, pero lo más importante es disfrutar cada competencia”, confió a GRADA **P. 4**

GOBIERNO • P. 2

SE ALÍAN CON UNESCO

Junto con UNESCO y la empresa tecnológica OPPO, el IMDP impulsará a jóvenes futbolistas.



PUEBLA • P. 3

SE BAJAN DE LA COPA



FEMENIL • P. 3

VUELVEN EN SILENCIO

Sin mayor comunicación sobre refuerzos, el Puebla Femenil volvió para encarar su pretemporada del Apertura 2025.



Camila Peña



Alianza por el futbol juvenil

El Instituto Municipal del Deporte de Puebla (IMDP) dio a conocer la realización de una alianza con la UNESCO y la empresa tecnológica OPPO para impulsar a los jóvenes futbolistas apostando por el deporte como pilar del desarrollo social.

E ESPECIAL GRADA

Gerardo Cano

Buscando impulsar el deporte como agente de cambio para el desarrollo de las nuevas generaciones, el Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal del Deporte de Puebla (IMDP), anunció una alianza de la en conjunto con la empresa tecnológica OPPO México teniendo el respaldo de la UNESCO donde podrán apoyar a los jóvenes futbolistas de todo el país.

De acuerdo con la dependencia municipal, esta colaboración cuenta con la participación del Instituto Municipal del Deporte de Chihuahua, donde se tiene como principal objetivo proporcionar a los aspirantes equipos de entrenamiento de alta cali-

UNIDOS POR LA JUVENTUD

En esta alianza, el IMDP, OPPO México y UNESCO realizarán los siguientes proyectos:

- Impulso a los jóvenes futbolistas con equipo deportivo de calidad
- Acceso a tecnología de primer nivel
- Cumplir con los objetivos de la ONU sobre salud entre la juventud
- Rehabilitación de canchas de fútbol en Puebla capital

dad y acceso a la tecnología de punta.

La alianza pretende potenciar las habilidades de los aspirantes con el fin de impulsar sus sueños y hacer realidad el objetivo

de ser futbolistas profesionales mientras se cumplen con los objetivos de desarrollo sostenible de la Organización de las Naciones Unidas, promoviendo la inclusión, la salud y el desarrollo social a través del deporte.

Paola Cicero, Oficial Nacional de Ciencias Sociales y Humanas de la UNESCO México, consideró importante la función del deporte al señalar que trasciende al exponer que no sólo se trata de una competencia o un juego, sino un medio para conectar y transformar la vida de las personas.

Fortaleciendo infraestructura

Cabe mencionar que esta alianza forma parte del programa de la UNESCO llamada "Fit for Life", liderado por su Sector de Ciencias Sociales y Humanas, del cual las autoridades

del IMDP de la capital poblana trabajan arduamente desde hace unos meses en favor de la juventud.

Por su parte, la empresa OPPO, patrocinador oficial de la UEFA Champions League, pondrá su "granito de arena" en la Angelópolis contribuyendo a la rehabilitación de canchas de fútbol en la ciudad de Puebla, fortaleciendo la infraestructura deportiva de la capital permitiendo generar un proyecto integral de desarrollo para los niños y jóvenes.

Finalmente, el titular del IMDP, Ricardo Zayas, resaltó que la administración municipal encabezada por el alcalde José "Pepe" Chedraui impulsa proyectos deportivos en conjunto con la iniciativa privada y organismos como UNESCO para mejorar la calidad de vida de los niños y jóvenes de la capital poblana.

Un Tri Femenil sin conexión

En un país tan grande, a veces se complica llegar a todos lados. Pero eso que importancia tiene que ciertos eventos sean llevados a diferentes ciudades de la república. Este viernes fue la primera vez que la Selección Femenil se hizo presente en Puebla. Un partido que se anunció semanas atrás frente a Uruguay.

Quisiera decir que había mucha expectativa sobre esto. Pero no era el caso. Cuando traía a colación el tema sobre alguna mesa, la emoción por tener a una selección nacional femenil en la ciudad no era la misma como si fuera la selección masculina. Y está bien: pensaba que es cuestión de tiempo que la gente se familiarice y se sienta identificada con la femenil.

Aún así, yo sí estaba muy emocionada por ir al estadio. En mi país, rara vez podía ir al estadio a ver algo por mi propio gusto y no por trabajo. Y todavía más difícil, poder ver a mi Selección Femenina. Así que sí, yo, como extranjera, estaba muy emocionada por vivir mi primer partido de selección mexicana femenil en su propio terreno. No importaba que no fuera el Cuauhtémoc y que fuera en el Estadio Olímpico de la BUAP. Esto también lo entendí, el aforo es menor y sería más fácil que se llenara. Aún más, si las entradas eran gratis.

Pero días antes del partido entendí el por qué de la carencia de conexión con el público. Fue imposible generar un contacto de alguna de las protagonistas de la selección. Como si de un partido a vida o muerte por clasificarse a una final de mundial se tratase, no hubo apertura para alguna entrevista por parte del área de comunicación de la selección femenil. Muy mal cuando, lo que personas como yo quieren, es acercarse al fútbol femenil a su propia afición. Está bien que los tiempos no fueran los adecuados, pero al menos una respuesta es lo que se espera de un área encargada de comunicar.

Luego, en el partido también entendí la carencia de emoción.

Sí, fue muy bonito ver a la afición hacerse presente. Disfrutar del ambiente familiar. Ver a niñas emocionadas por ver a esas jugadoras que quizá ven en televisión o en TikTok.

Pero en el juego entendí por qué no hay emoción. Nunca logré entender un estilo de juego de la Selección Mexicana Femenil. Si al día de hoy se me pregunta a qué juega el cuadro dirigido por Pedro López, no podría dar una respuesta concreta. Sería irresponsable de mi parte y poco profesional dar un estilo claro.

Lo rescataba y que hace que la gente llegue fue al final. Cuando al terminar el juego las jugadoras se acercaron a la tribuna a firmar objetos o tomarse fotos. Muy buen gesto de ellas. Saben que se deben al público y dan gracias por asistir.

Por lo demás, incluso el marcador, dejó mucho que desear.



A defender el honor

El Sky Team (Místico, Máscara Dorada y Neón) regresa a la Arena Puebla como Campeones Mundiales de Tercias del CMLL para encabezar la cartelera de este lunes 2 de junio, donde se enfrentarán a los Guerreros Laguneros (Último Guerrero, Gran Guerrero y Stuka Jr.).

LUCHA LIBRE

Omar Escalante

Los Campeones Mundiales de Tercias del CMLL, el Sky Team —integrado por Místico, Máscara Dorada y Neón— regresan este lunes a la Arena Puebla para encabezar una cartelera que promete emociones de principio a fin. Con sus nuevos cinturones en juego simbólico, enfrentarán a una de las facciones más sólidas y experimentadas del panocracio nacional: Los Guerreros Laguneros, conformados por Último Guerrero, Gran Guerrero y Stuka Jr.

Se espera un combate estelar de alto voltaje entre dos estilos: la espectacularidad aérea del



Sky Team contra la rudeza técnica y letal de los laguneros, que buscarán imponer respeto en el templo del dolor poblano.

En la lucha semifinal, el tri-

Fuerza Poblana", dupla local integrada por Xelhua y Stigma, quienes contarán con el refuerzo de Esfinge, el faraón del ring. Orgullo, rivalidad y estilos contrastantes auguran una contienda imperdible.

El regreso de Hombre Bala Jr. tras una lesión también será uno de los momentos destacados de la función. Volverá al cuadrilátero acompañado por Max Star y Futuro, enfrentando al trío conformado por El Cobarde, Hijo de Stuka Jr. y El Felino Jr., en una batalla que medirá generaciones y estilos.

El match relámpago de la noche pondrá cara a cara a Rayo Metálico —actual Campeón Nacional de Peso Ligero— frente a Astral. A una sola caída y con límite de 10 minutos, esta lucha será una verdadera prueba de velocidad, resistencia y técnica depurada.

dente infernal compuesto por Averno, Mephisto y Euforia, buscará continuar su dominio tras su victoria de la semana pasada. Esta vez se enfrentarán a "La

Más información en GRADA.MX



Fuera de la Copa Veracruz

Fuentes al interior del Club Puebla informaron a GRADA que el conjunto camotero decidió bajarse de última hora del International Football Cup tras no llegar a un acuerdo con los organizadores del torneo que se realizará en el remodelado Luis "Pirata" Fuente de Veracruz.

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano

Si entre los planes de los aficionados estaba ver al Club Puebla en el remodelado Luis "Pirata" Fuente en las siguientes semanas, eso habrá de cambiar radicalmente luego de que el cuadro enfranjado se "bajó" de última hora del torneo International Football Cup (IFC) donde participan Cruz Azul, Newells Old Boys y Once Caldas.

Fuentes al interior de la Franja confirmaron a GRADA que el dos veces campeón de Liga MX optó por no participar en el evento donde estaba contemplado a formar parte del 1 al 6 de julio luego de no llegar a un acuerdo, hecho por el que decidieron tomar caminos distintos.

Ante la abrupta salida del equipo poblano de este cuadrangular, los organizadores del evento decidieron completar el campeonato amistoso internacional con su "hermano", el Mazatlán FC, el cual

ya fue anunciado en la programación del IFC debutando el 3 de julio ante Newells.

Cabe destacar que desde el anuncio del IFC, La Franja fue contemplada para ser el equipo "local" ante la falta de certidumbre de que el "Pirata" Fuente tenga fútbol profesional esta temporada en la Liga de Expansión, pues en la asamblea de dueños se determinará dicha decisión.

En la rueda de prensa previa al evento, los organizadores destacaron que el IFC tendrá

una afluencia superior a las 20 mil personas en el inmueble deportivo renovado, además de generar una derrama económica de 200 millones de pesos en la entidad vecina.

Armando el rompecabezas enfranjado

Esta medida cambia parte de la pretemporada de Pablo Guede, pues este certamen formaba parte del trabajo de preparación rumbo al Apertura 2025 donde el Club

Puebla estará más que urgido de hacer un buen campeonato al empezar como penúltimo lugar en la tabla de cocientes y con ello, la posibilidad de reincidir en el pago de la multa millonaria.

Mientras tanto, se espera que el cuadro de La Franja reporte al campamento esta semana para dar inicio a las pruebas médicas, así como la primera etapa de la pretemporada donde también enfocarán sus energías en llegar con un buen nivel a la League Cup 2025 a finales de julio.

Vuelven en silencio

Sin hacer ruido, el plantel del Club Puebla Femenil empezó formalmente con el trabajo de la pretemporada de cara al Apertura 2025 en medio de muchas dudas sobre el armado del equipo dirigido por Carlos Adrián Morales.

CLUB PUEBLA FEMENIL

Gerardo Cano

Luego de un mes y medio sin novedades, el campamento del Club Puebla Femenil sacudió el polvo de los uniformes para volver a la acción sin generar ruido alguno con el arranque de la pretemporada de cara al Apertura 2025 en donde buscarán redimir los pésimos resultados del último año futbolístico.

En medio de bajas, incertidumbre y poca claridad sobre posibles incorporaciones, la Franja comenzó con la realización de los exámenes físicos de rutina que son básicos en cualquier deporte, pues estos determinan la condición inicial

de los atletas que se desempeñan en el alto rendimiento.

Una vez cumplido con este requisito, el cuadro enfranjado llevará a cabo la reactivación física de la mano de un plan definido por el director técnico Carlos Adrián Morales en el que destaca la importancia de tener una condición ideal para soportar la exigencia que requiere la Primera División con partidos que superan los 90 minutos.

Tratando de evitar cualquier situación ya sea reclamo, burla o algo de los uniformes para volver a la acción sin generar ruido alguno con el arranque de la pretemporada de cara al Apertura 2025 en donde buscarán redimir los pésimos resultados del último año futbolístico.

En dicho material destaca la presencia de la mediocampista Cynthia Rodríguez y de forma no tan clara Sebelle Rojas, elemento que GRADA ha hecho puntual seguimiento acerca de su continuidad la cual parece mantenerse al menos otro semestre más en la Angelópolis.

En torneos recientes, ha ocurrido un fenómeno peculiar con el Club Puebla Femenil, pues el hecho de que arranque pretemporada no garantiza que este sea el definitivo al tener bajas incluso en el periodo de pretemporada como sucedió con Fátima Rosales que se fue al Toluca y o Jessica Tenorio, que no tuvo participación en el Clausura 2025 a pesar de haber sido registrada.



Bajas confirmadas y sin novedades

Como se ha vuelto una triste costumbre, el club informa una cantidad considerable de bajas y difícilmente revela altas en el lapso que la pretemporada lo que ha causado dudas en torno al futuro del equipo así como un pronóstico desalentador entre los aficionados.

Para este semestre, ya se despidió de seis jugadoras siendo dos porteras, dos mediocampistas y dos delanteras destacando que en todas las líneas queda desprote-

gido siendo la portería el más notorio con la presencia de Gabriela Machuca como único elemento disponible.

Otras áreas como en defensa el conjunto enfranjado tiene jugadoras contadas como la capitana Dulce Martínez, así como Hindra Pérez e Ivonne Najjar, quienes son tomadas en cuenta por el cuerpo técnico pese a que ambas vienen recuperándose de lesiones.

Más información en GRADA.MX

A Puerta Cerrada

Redacción GRADA

**La nueva chamba de Luis Mauricio**

El nombre de Luis Mauricio Suárez volverá a la palestra de la función pública.

Desde hace semanas, en la Universidad del Deporte ya se tiene anotado con cincel al ex titular del INPODE como Director de Béisbol para que se haga cargo del desarrollo del rey de los deportes.

¿Será Luis Mauricio más eficiente en la formación de peloteros que en el escritorio? El tiempo lo dirá. (AN)

**Reingeniería profunda en la UMAD**

Dicen los que saben que a partir de la próxima temporada, los Tigres Blancos de la Universidad Madero vivirán una reingeniería importante.

A la salida del coach Juan Manuel Solano, se podría agregar la del director de deportes de la institución, Guerrero Carreón.

Aunque no se han confirmado los movimientos en la Madero, en los próximos días podría haber humo blanco en torno a dichas posiciones y quiénes podrían ocuparlas de cara a la próxima temporada. (DB)

**Otros datos dejó visita del Tri Femenil**

La primera visita de la Selección Mexicana Femenil a Puebla dejó un amargo empate ante Uruguay. Si bien fue un acierto llevar el juego al Universitario BUAP, quedó la duda del destino de decenas de boletos.

Tras el anuncio de localidades agotadas, se apreciaron importantes huecos en la casa universitaria, principalmente del lado sureste. Fue una buena entrada, pero no el lleno que se anunció.

¿Qué pasó con los boletos? ¿Alguien lo podrá aclarar? (GC).

**K.O. a la misoginia**

Durante el fin de semana, la titular de la Secretaría del Deporte y Juventud fue blanco de comentarios misóginos en redes sociales por una cuenta con un cuestionable historial.

Rápidamente la publicación causó revuelo en el gobierno estatal. Varios de los integrantes reprobaron y manifestaron su respaldo a la campeona plata del Consejo Mundial de Boxeo (CMB).

Una cosa es cuestionar los resultados de los funcionarios públicos y otra muy distinta es hacer "comentarios" que no son ni serán motivo de discusión.

El machismo no cabe en nuestra sociedad. (GC).



Osvaldo López

LA 2028: el sueño de Yeni Hernández

En entrevista con GRADA, la destacada paratleta de Tlaxcala, paralímpica en Londres 2012, relató sus experiencias en las competencias de alta exigencia destacando la ilusión por volver a competir en los Juegos Paralímpicos de Los Ángeles 2028.

ENTREVISTA GRADA

Gerardo Cano

El deporte paralímpico siempre trae consigo una alta dosis de ilusión, emotividad y sobre todo, inspiración, pues cada uno de los atletas del deporte adaptado dejan enseñanzas acerca de los retos que se deben superar para cumplir un sueño disfrazado de meta.

Uno de los casos más destacados es el de la paratleta de Tlaxcala, Yeni Hernández, quien trae consigo más de 15 años de experiencia dentro del paratletismo siendo todo un ejemplo dentro y fuera de los circuitos demostrando que los verdaderos límites no están en el cuerpo, sino en la mente.

GRADA pudo platicar con la destacada paratleta, quien representó a México en los Juegos Paralímpicos de Londres 2012 con apenas 20 años de edad, destacando su emoción por contar las experiencias en sus últimas competencias donde ha sido protagonista gracias a sus destacados resultados como su segundo lugar en el Maratón de Los Ángeles 2025.

"Fue un resultado que me puso muy feliz, sobre todo porque fue la primera vez que corrí este maratón donde supe desde el principio que iba a ser muy pesado y peligroso por las subidas, pero el entrenamiento dio sus frutos porque no se sintió tan pesado".

Un camino emocionante y desafiante

La reconocida paratleta y colaboradora del Tecnológico de Monterrey campus

Puebla recordó que mantiene la misma pasión por el paratletismo desde muy joven empezando a los 12 años empezando como lanzadora de jabalina, pero el destino la fue llevando a la velocidad del tartán.

"Mi incursión al paratletismo fue gracias a mis compañeros y amigos de Puebla; como todo, al principio era difícil pero por todo lo que implica tanto física como económicamente, pero tomé la decisión en pandemia, entrené mucho y me lancé a la carrera deportiva de maratón.

Tras hacer su debut en el maratón en la Ciudad de México en 2021, Yeni Hernández reconoció que el camino ha sido bastante largo destacando que es necesaria una ardua preparación para competir a buen nivel en este tipo de retos señalando que en el maratón de Los Ángeles fueron alrededor de cinco meses de entrenamiento acompañada por el experimentado Gonzalo Valdovinos.

"Mi preparación empezó desde noviembre pasado cuando finalizaron las competencias de 2024. Me tomé dos semanas de vacaciones y desde entonces empezó toda la estrategia, en este caso, haciendo énfasis en las subidas que fueron el 80% de la competencia teniendo que usar polainas de cuatro kilos en la silla".

Podio en LA, fruto del esfuerzo

Para Yeni Hernández, el fuerte entrenamiento dejó grandes dividendos, pues además de sus sesiones de subida, añadió trabajo de gimnasio y resistencia, situación que le favoreció a tener el control de la competencia a pesar de que lucha-

ba contra más de 50 competidores por el podio.

"Una cosa es entrenar, pero otra ya es vivirlo realmente, por ejemplo, había una subida muy pesada por el kilómetro 15 y gracias al dominio que se tuvo empecé a tomar fuerza para superar a mis contrincantes".

Por otro lado, la tlaxcalteca detalló cómo fueron esos últimos metros de un maratón que tuvo un recorrido de 42 kilómetros en Estados Unidos el cual estuvo plagado de obstáculos señalando que la mente empieza a ser el factor más que el aspecto físico.

"Fijate que me empecé a bloquear como por el kilómetro 40, sentí que empecé a bajar el ritmo, pero era porque mis brazos ya estaban hinchados; fueron los kilómetros más largos de mi vida, se me hizo súper eterno con el suelo tan irregular, pero siempre supe que podía lograrlo".

Ilusión por el futuro

Tras haber conseguido el segundo lugar del Maratón de Los Ángeles 2025, se dijo contenta y motivada para seguir preparándose de cara a futuras competencias señalando que existe el deseo por volver a participar en los Juegos Paralímpicos que serán en la sede donde brilló hace poco.

"Voy por buen camino, sé que llegar a unos Juegos Paralímpicos se pueden dedicar muchos años, así que espero que me dé tiempo para llegar a 2028, pero si no, no pasa nada porque soy joven para la prueba de maratón y lo más importante para mí es disfrutar cada competencia", finalizó.

HEALTH STUDIO
FISIOTERAPIA

EL PROCESO DE RECUPERACIÓN ESTÁ EN NUESTRAS MANOS

ALPHA 3 XONACA ALPHA 2 11 SUR ALPHA 3 BLVD. XONACA

222 550 8230